

Eine spezielle Zahl: 100 Ausgaben Legalize it!

Das hätte ich nie gedacht, als wir 1995 mit einem ersten Heft gestartet sind: Die 100. Ausgabe liegt hiermit vor dir. Wir mussten uns immer wieder dem Möglichen anpassen: Neues wagen, aber auch realistisch bleiben. Wir stellen unsere Entwicklung anhand der 100 Titelseiten dar.

► Ausgabe 1 (Herbst 1995)

Eine recht grosse Redaktion hatte sich 1995 gebildet und wollte ein Magazin zum Hanf herausgeben: Das CannaNet. Nach langer Vorbereitungszeit war es dann so weit: Die erste Ausgabe kam aus der Druckerei!



► Ausgaben 2 bis 6 (Herbst 1996 bis Herbst 1997)

Doch nach der ersten Ausgabe zerfiel diese Redaktion und es dauerte ein Jahr, bis sich eine kleinere Gruppe zusammenfand, die nun weitermachte. Allerdings im bescheideneren, dafür machbaren Rahmen.



► Ausgaben 7 bis 10 (Frühling 1998 bis Winter 1998/99)

Eine erste Serie von farbigen Titelbildern sowie die definitive Umbenennung in Legalize it! zeichneten diese nächste Etappe aus.



► **Ausgaben 11 bis 17 (Frühling 1999 bis Winter 2000/01)**

Weiter ging es wieder mit meist schwarzweissen Titelbildern. Sie waren zum Teil etwas wild, aber die Redaktion hatte eine gewisse Stabilität erreicht. Es war die Zeit der blühenden Hanfläden mit einem Gefühl von beinahe legalem Gras in der Schweiz.



► **Ausgaben 18 bis 31 (Sommer 2001 bis Winter 2004/05)**

Nun startete die grösste Phase, was Auflage und Seitenzahl anging. Wir wechselten das Format auf A5 quer, was für den Postversand sehr praktisch war (weil nicht gefalzt werden musste). Wir arbeiteten mit verschiedenen Layouterinnen und Layoutern zusammen.



► **Ausgaben 32 bis 39 (Frühling 2005 bis Frühling 2007)**

Dann war diese Phase zu Ende: Keine Inserate mehr, weil die Hanfläden vernichtet worden waren. Was tun? Umstellung auf Eigendruck in Kleinstauflage, das war möglich. Wir machten also so weiter!





► **Ausgaben 40 bis 75 (Sommer 2007 bis Winter 2016/17)**

Nun lag die allerschlimmste Phase hinter uns und wir konsolidierten uns wieder, wenn auch auf tieferem Niveau. Wir konnten nach wie vor viele Infos zusammenstellen und führten weitere Mitgliedertreffen durch.

Aber klar: Es war eine schwierige und lange Zeit, vor allem, weil wir im Vorstand meistens nur noch zu zweit waren. Weiterhin druckten wir die Ausgaben selber. Viele Jahre hielten wir so durch – ohne zu wissen, ob es nochmals eine grosse Phase geben würde. Doch das Durchhalten sollte sich auszahlen...



► **In alten Ausgaben schmökern?**

Ab Nummer 18 findest du sie auf hanflegal.ch/ausgaben. Die Ausgaben 1 bis 17 kannst du im Büro anschauen (nur Papierausgaben).



► Ausgaben 76 bis 88 (Frühling 2017 bis Herbst 2020)

Wieder eine neue Phase: die Zeit der Vorbereitungsarbeiten für eine neue Hanfinitiative. Viele neue Mitglieder machten den Eigendruck unmöglich. Wir gingen also zurück zum Offsetdruck, dieses Mal in A5 hoch. Der Vorstand war nun wieder grösser geworden.



► Ausgaben 89 bis 100 (Winter 2020/21 bis Winter 2023/24)

Schliesslich die aktuelle Phase: Neues Logo, neue Gestaltung und weiterhin Druck in A5 hoch. Die Auflage jedoch reduzierten wir, weil es ja immer weniger physische Exemplare braucht: Das Internet, also unser hanflegal.ch, das am Anfang unserer Geschichte noch praktisch inexistent war, nahm und nimmt vorzu einen immer grösseren Raum ein.



Wohin uns die Reise noch führt? Wir werden uns immer anpassen und weiterentwickeln. Klar ist: Nur mit deiner Unterstützung wird dies auch in Zukunft möglich sein!